

18.05.2023

## **VCD begrüßt Beschluss zur Reduzierung des Durchgangsverkehrs durch die Neustadt und die Innenstadt**

Der Verkehrsclub Deutschland (VCD) hält es für ein richtiges und wichtiges Signal, dass der KfZ-Durchgangsverkehr in der Hildesheimer Neustadt und der Hildesheimer Innenstadt durch veränderte Ampelschaltungen reduziert werden soll. „Wir sind überzeugt, dass die jetzt beschlossenen Maßnahmen Hildesheim sehr guttun werden, denn sie machen das Leben und den Aufenthalt in der Innenstadt und in der Neustadt attraktiver. „Der innerstädtische Einzelhandel kann heutzutage gegenüber den Einkaufszentren auf der Grünen Wiese und dem Internet nicht durch kostenlose Parkplätze punkten, sondern mit einer Aufenthalts- und Erlebnisqualität, die nur eine attraktive – und das heißt auch: verkehrsberuhigte – Innenstadt bieten kann“ sagt VCD-Vorstandsmitglied Doris Schupp. Eine Reduzierung des Durchfahrtsverkehrs verbessert zudem die Erreichbarkeit mit dem Rad und zu Fuß.

Bereits 2012 waren die jetzt beschlossenen Veränderungen im integrierten Verkehrsentwicklungsplan 2025 (IVEP) als Schlüsselmaßnahmen für den Innenstadtbereich identifiziert worden. Ein begleitender Arbeitskreis hatte die Maßnahmen mit dem Planungsbüro entwickelt und der Rat den IVEP grundsätzlich beschlossen.

Der VCD hätte sich gewünscht, dass diese Schlüsselmaßnahmen schon viel eher umgesetzt worden wären. Denn Hildesheim ist im Vergleich zu anderen Großstädten immer noch sehr vom Autoverkehr geprägt, und angesichts der Klimakrise wird eine zukunftsfähige Verkehrspolitik immer wichtiger.

In der öffentlichen Diskussion werden die jetzt geplanten Maßnahmen mit den aktuellen Vollsperrungen mehrerer innerstädtischer Straßen in Zusammenhang gebracht. Diese Vollsperrungen, die wegen der Kanalsanierungen erforderlich wurden, sind natürlich für viele Menschen ärgerlich und auch für den ÖPNV sehr hinderlich. Demgegenüber wird die

Erreichbarkeit der Innenstadt (Ziel- und Quellverkehr) nach Abschluss der Bauarbeiten auch für Kfz wieder besser werden, der Durchgangsverkehr jedoch nicht wieder im früheren Ausmaß mitten durch die Stadt fahren.

Die geplanten Veränderungen sind deshalb wichtige Bausteine für eine umwelt- und sozialverträgliche, sichere und gesunde Mobilität in Hildesheim.

Doris Schupp (Vorstandsmitglied VCD Kreisverband Hildesheim e.V.)

